



NUEVA ERA

PUBLICACIÓN INDEPENDIENTE

Fundador: Bienvenido Buendía



SUSCRIPCIONES

Mensual . . . 0.50 | Número suelto . . . 10
 Provincias, año 9.00 | Comunicados, línea 25
 Anuncios, precios convencionales. Pago adelantado.
 De los artículos insertos en este periódico, son responsables sus autores.
 Tanto la correspondencia literaria como la administrativa, dirijase al Director

ORGANO DE LOS INTERESES CARAVAQUEÑOS

TIRADA: 5.000 EJEMPLARES

Hacemos este periódico para enmienda del mal y aplaudir el bien.
 Cooperar por el periodismo, es beneficiarse.
 La letra de molde es la más influyente a la abolición de la más grave enfermedad social que se llama, ANALFABETISMO.
 No es menester preguntar si un periódico es honrado, si de antemano sabeis que con él no se comercia.

El eterno pataleo del farsante

Nosotros persistimos en nuestra campaña porque es de justicia. Mientras no se pruebe que nuestras acusaciones son farsas, los galenos López Salazar y López Sánchez-Cortés son responsables de cuanto hemos dicho.

Contamos con pruebas evidentes de que el galeno Lopez-Salazar fué llamado al Hospital repetidas veces para que atendiera al lesionado Mendoza y no acudió. Igualmente al galeno López Sánchez-Cortés y manifestó que estaba de purga.

Con evidentes pruebas contamos, que siendo estos dos galenos los titulares del municipio caravaqueño, y el segundo a mas forense interino, el desventurado Mendoza estuvo casi una semana retorciéndose entre horribles dolores, desangrándose y luchando con la horrorosa agonia sin que ninguno de éstos acudiera.

Es una verdad indiscutible, que la probaremos cuando el caso llegue, que las monjitas del Hospital llenas como siempre de misericordia, en virtud a que el desventurado Mendoza pereció por la desesperante hemorragia que lo acosaba, no contando con más elemento médico que el practicante García Reigal, a este llamarón el día 6 de Agosto a las 4 de la mañana.

Con evidentes pruebas contamos, que merced a que el practicante García Reigal prestara los urgentes auxilios al lesionado Mendoza en el crítico día 6, Mendoza no murió.

Probaremos, con la incontrarrestable fuerza de la verdad, que el pueblo indignado reclamó de la primera autoridad municipal la asistencia médica para atender al desgraciado Mendoza que perecía en el Hospital, como perro en muladar, y que ésta mandó una pareja de municipales con las órdenes pertinentes ante la

persona del galeno López Salazar, y que éste acompañado de la pareja le hizo la primera visita al lesionado Mendoza.

Mientras no se nos pruebe que nuestras acusaciones son falsas, los galenos López Salazar y López Sánchez-Cortés son responsables en el asunto Mendoza.

Mientras no se practique la exhumación del cadaver de Gregorio Bermudez Ortiz y en su reconocimiento se pruebe que está la autopsia practicada, y se certifique que pereció de la caída de la mula, el galeno López Sánchez-Cortés, ha delinquido.

Nuestra decidida y amplia acción en este caso que nos ocupa, como en otros, no busca como consecuencia primordial el derrumbamiento de potestades políticas, (1) sino sencillamente el desterrar de nuestro medio ambiente la inhumana condición de mirar con desden y menosprecio la atención del desheredado nuestro firme propósito en cuantas campañas llevamos iniciadas, no es otro que el de echar a pique los fueros caciquiles, la soberbia caciquil, el escandaloso mercantilismo caciquil, la repugnante dictadura caciquil. En este plano de sentimientos nos desenvolvemos, y como nuestra conducta probada está, siempre alerta vivimos contra los inocentes pícaros que nos rodean.

LISANDRO DIAZ DE LEON.

(1) Los galenos López Sánchez-Cortés y López Salazar, en política, son dos apices.

Conferencia Telefónica

Tirrin... Tirrin...
 —Central; comunicación.

—¿Con quién?
 —Con el número 100.
 Tirrin.....
 —¿Con quién hablo?
 —Con un redactor de NUEVA ERA,
 —¿Y yo?
 —Con uno de los que hace unos meses, se encuentran reclusos en esta inmundicia habitación, con el ítujo a la entrada que dice: «Aquí es»
 —Indudablemente que así se lo merecerán; pero, pasemos a otra cosa.
 —Usted dirá.
 —Supongo, sin temor a equivocarme, que entre Vds. se encontrarán los Sres. anónimos *Canuto* y *Trabuco*.
 —Sí, señor; aquí están por cierto bastante desorientados.
 —¿Cómo es eso?
 —¡Cómo yo se lo digo! solo hacen dar palos de ciego.
 —Bueno; hágame el favor de pasar recado a ese *Trabuco* y *Canuto* que salgan del *canuto* y den la cara en el aparato.
 —Está bien voy a complacerle.

 —¿Es el redactor jefe?
 —No, señores; soy el otro que aluden en su anónimo.
 —¿Qué desea de nosotros?
 —Que se despojen de esa máscara, porque aún falta para el Carnaval, y aquí me tienen para darles una explicación, de mi última conferencia.
 —Diga, que estamos atentos.
 —No hay porqué *sorprenderse*. Señores firmantes del anónimo, ni se me culpe de fallo de memoria; ahora bien; que los denigrantes diptongos que ustedes (mascaritas de escenario) ponen en su carta, no es correcto escribirlo para periódicos.
 —¿Y qué más?
 Decirles, que ya sé, que había de lo primero; mucho y refinado de lo segundo; y ¿qué decir de lo tercero? ¿acaso ni yo, ni nadie, puede dudar, de lo que se tiene bien demostrado? De lo contrario, ¡Adiós cementerios!
 —¿Nada más desea?
 Qué tampoco ignoro, que no les hace falta ir a Cartagena, para que les den... razón; ya se sabe de público, que en esta, lo pueden tomar... *químicamente puro*
 —Oiga; ¿Nos quiere explicar qué quiere decir eso?
 —Nada; que se den unos paseitos en traje de gasas, que falta les hace refres-

carse; y no olviden visitar las inmediaciones del *Palacio del Hielo*. Pues hay que ver el fresquito que hace, desde el día que su huesped, abrió las puertas de su palacio.
 —Sí, señor; el huesped, nos ha hecho este año sudar, por haberse retirado a la vida *campestre*. Pero gracias a que volvió, y ya respiramos.
 —Claro ¡es tan fresco! que al aproximarse, sentimos los mismos efectos que si se aproximara el polo ártico. Con que... hasta otra; y no dejen de quitarse la mascarita. Adios.
 —Adios.
 Tirrin. Tirrin.

ASOMI.

Comentario político

MUSOLINI

En el horizonte político de Italia apareció la gran figura del creador de los *fascios*, del jefe de las *camisas negras* del notabilísimo hombre de Estado, Musolini. Y al llegar al poder, despues del negro acontecimiento de la marcha triunfal sobre Roma, dió el golpe de gracia a todos los viejos figurones: Nitti, Dalando, Lalandra, Lonino... que, sucediéndose en el gobierno del país, habian llevado a tan angustiosa situación que el definitivo desastre parecia irremediable. Con sus apenas dos docenas de piputados fué al Parlamento y en su primera memorable sesión, encarándose con las oposiciones, les dijo que había llegado la hora de gobernar a Italia y que si el parlamento no le prestaba la ayuda necesaria, inmediatamente someteria a la firma del Rey el oportuno decreto disolviendolo. Poco después, al gallardo gesto de Musolini, respondian sus enemigos políticos concediéndole poderes dictatoriales.
 Poco a poco hemos seguido la obra de gobierno desarrollada por el eminente estadista. En todos los órdenes de la vida italiana se deja sentir su influencia. Hoy Italia en pleno saneamiento interior, preludio de días gloriosos, es también valor positiva en el mundo internacional. Musolini ha hecho el milagro.
 Miremos a España. Problemas a resolver:
 El de Marruecos.
 El de la Hacienda en bancarrota.